



LLEGARON A CHAPARINA Y ESPERAN QUE EL GOBIERNO MANIFIESTE SU DISPOSICIÓN AL DIALOGO. POR EL MOMENTO QUIEREN RECUPERAR ENERGÍAS PARA SEGUIR SU MARCHA.

## Marchistas tienen enfrente un panorama bastante gris

• Llegaron a Chaparina con la esperanza de encontrarse en esta población con el presidente Morales. Los apoyos escasean y aparecen nuevos escollos en el camino, como los colonizadores

El Gobierno no muestra predisposición para dialogar con el medio millar de marchistas del TIPNIS. Los mineros han señalado que no apoyarán la marcha, porque si lo hacen abren la compuerta al reclamo de sectores de campesinos, que se oponen a la explotación minera ya que quieren preservar el medioambiente. La COB no parece estar dispuesta a apoyarles y los colonizadores preparan un freno a la marcha en Yucumo.

Pese a la lluvia y las bajas temperaturas, aproximadamente 500 marchistas llegaron a Chaparina después de una caminata de ocho horas, donde esperan que el presidente Evo Morales y miembros del gabinete ministerial se reúnan con la dirigencia hoy viernes, para establecer el diálogo. Mientras los colonos afines al Gobierno, ratificaron su intención de ir al sector para bloquear la movilización. El ministro de Gobierno, Carlos Ro-

mero, aseguró que existen posturas contradictorias al interior de la dirigencia indígena, motivo por el cual "es imposible" establecer acuerdos con los marchistas.

Fernando Vargas, anunció que hoy se desarrollará un acto de desagravio recordando la violenta represión del pasado 25 de septiembre.

• Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

## Agenda de Asamblea de OEA genera expectativa

La 42 Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) a desarrollarse en Cochabamba, entre el 3 y 5 de junio, va generando expectativa tras la aprobación de 16 proyectos que serán abordados en el evento de alto nivel.

Los 16 proyectos de resolución presentados por el Consejo Interamericano para el Desarrollo Integral (CIDI) serán considerados y evaluados durante el desarrollo del encuentro, destacando el tratamiento del acceso al agua como un derecho humano y la

declaración de 2013 como Año Internacional de la Química. La seguridad alimentaria será el eje principal dentro del evento, tal como se estableció desde la propia Cancillería del Estado. En tanto, la demanda marítima, a la cual Bolivia apeleará como país organizador después de la experiencia de la Asamblea de 1979, cuando mediante Resolución de la OEA se logró el respaldo mayoritario para el país, se abordará en reunión reservada entre las delegaciones de Bolivia y Chile.

• Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Comenzó campaña para neutralizar gripe AH1N1

Con la finalidad de proteger a los grupos vulnerables, como niños menores de 2 años y personas mayores de 65 años, el Servicio Departamental de La Paz (Sedes), a través de la Unidad de Epidemiología, inició ayer una campaña de vacunación contra la gripe AH1N1.

El titular de la Unidad de Epidemiología del Sedes La Paz, René Barrientos, dijo que esta vacuna protegerá a la persona contra la influenza de tipo B y del tipo A, es decir, para el virus H3N2 y pa-

ra la AH1N1. Esta campaña tendrá duración hasta la segunda semana del mes de junio. Es importante destacar que las personas que serán vacunadas lograrán la inmunidad en 20 días, luego de su aplicación. En este marco, dijo que se está disponiendo alrededor de 200 mil vacunas que serán distribuidas en los establecimientos de salud de manera gratuita para los grupos mencionados.

• Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

## Ministro admite que miles de maestros están desocupados

Al menos 15 mil maestros egresados de escuelas normales de educación se encuentran desocupados actualmente, reveló el ministro de Educación, Roberto Aguilar.

La autoridad explicó que durante esta gestión no se realizaron exámenes de admisión, debido a la sobreoferta existente en el sector, donde miles de docentes no tienen espacios de estabilidad laboral dentro los centros educativos fiscales y particulares.

• Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

## Repsol confirma hallazgo de petróleo en Brasil

La petrolera española Repsol confirmó ayer un gran hallazgo de petróleo y gas frente a las costas de Brasil que atraería exploraciones en una de las regiones más cotizadas del mundo para la perforación de hidrocarburos.

Según Repsol, en sociedad con la china Sinopec, la noruega Statoil y la brasileña Petrobras, el descubrimiento en la cuenca de Santos podría ser de más de 1.200 millones de barriles de petróleo equivalente, por encima del bombeo total esperado para Brasil este año.

El hallazgo en Brasil, que incluye más de 700 millones de barriles de petróleo recuperable y 3 billones de pies cúbicos de gas natural, podría elevar la producción a un récord de alrededor de 300.000 barriles por día.

• Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo



LA SANGRE NUEVA CHUQUISACUENA EXPRESADA EN ESTOS DOS NIÑOS QUE PORTAN LA BANDERA DE ESTA REGIÓN. AYER SE CUMPLIÓ EL DESFILE CIVICO.

## En Chuquisaca el país recuerda el germen del grito libertario

La mirada del país converge hacia Chuquisaca en su 203 aniversario. La cuna de la historia y centro de formación de patriotas, insurgentes e intelectuales recibe hoy los homenajes.

La tierra del magistral zurdo Simeón Roncal, de la incomparable poeta María Josefa Mujía, de los escritores, Jaime Mendoza, Carlos Medina y

tantos otros recuerda un aniversario más y espera días mejores para sus habitantes.

La capital de este departamento albergó a los presidentes hasta 1899 y hoy encuentra un panorama alentador con los ingresos provenientes de los recursos que otorgan los hidrocarburos.

Examinando el PIB chuquisaqueño entre 1990 y 2010 se

puede advertir un cambio importante en la coparticipación, ya que la industria manufacturera al igual que la actividad de transporte, almacenamiento y comunicaciones adquirió mayor peso en esta tierra que tiene un poco más de 660 mil habitantes.

• Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo



BRASIL VIVE UN GRAN AUGE PETROLERO Y SUS RESERVAS DE HIDROCARBUROS SON CONSIDERADAS ENTRE LAS MÁS GRANDES DEL MUNDO.

## Pobladores exigen empresa regional para explotar hierro

Pobladores de Germán Busch, Puerto Suárez, El Carmen y Puerto Quijarro entre otros, cumplen hoy el paro cívico en demanda de la creación de una empresa regional minera que asuma la explotación de hierro en el cerro Mutún.

El asesor del Comité Cívico, José Pallas, expresó disculpas por los perjuicios que provocaría el paro a la región, considerando que Puerto Suárez es fronteriza con el Brazil, caracterizándose por su gran movimiento económico.

Por su lado, el diputado Luis Felipe Dorado de Convergencia Nacional, dijo que esta medida sería el inicio de otras movilizaciones, ante el fracaso del contrato con Jindal que deja por el suelo las aspiraciones regionales y del país.

Asimismo, piden que el Gobernador de Santa Cruz se pronuncie en favor de la región, ya que los beneficios no son sólo para Puerto Suárez o la provincia Germán Busch, porque en realidad, pierde todo el oriente.

• Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

## Comisión inicia estudio de costos del transporte

Con la participación de los choferes de diferentes sectores, vecinos y autoridades municipales, agrupados en una comisión, comenzó ayer el estudio de costos de la tarifa de transporte público en la ciudad de La Paz.

El oficial Mayor de Promoción Económica, Ronald Pereira, sostuvo que la mencionada comisión ya acordó la metodología de trabajo para efectuar el estudio de costos y de la demanda del transporte.

Al respecto, el presidente de la Federación de Juntas Vecinales del microdistrito Sur, Fausto Hurtado, dijo que el trabajo de la Comisión Interinstitucional permitirá la aplicación de la ley y la potestad que tiene el Gobierno Municipal para fijar las tarifas del transporte público. Además, posibilitará que las juntas vecinales asuman el control social establecido en la Ley Municipal de Transporte y Tránsito Urbano.

• Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

SIN RESPETO AL ESFUERZO Y AL TRABAJO, NO TENDREMOS FUTURO.

Hoy se cumplen...



...desde que se expropiaron arbitrariamente las acciones que Soboce compró legalmente en Fancesa. Los responsables de este abuso, aún no han determinado el monto de la indemnización y no han pagado un solo centavo.



Sólidos Clientes para Bolivia